
榛原地域就学前施設・こども家庭センター整備事業保護者説明会 

 

1. 日時：令和 6年 8月 3日（土）13時 30分～  

2. 場所：榛原農林会館 

3. 参加者人数：２５名 

4. 資料「宇陀市立榛原地域就学前施設等整備事業説明会資料」 

 

（小林健康福祉部長挨拶） 

榛原地域においては、こども園設置を急いでほしいという保護者様からの多くの声を

いただいておりました。コドモンにて保護者様へ施設概要の説明資料を送付し、ご意見

を募ったところ、すぐさま４０件以上のご意見が届き、多くがこども園建設に期待を寄

せる意見でした。 

今後も本事業の進捗状況は、ＨＰやコドモンなどから配信し、市民の皆様へご理解 

をいただきながら進めて参りたいと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜いただいたご意見に対する回答（※当日の回答に説明を追加しています）＞ 

質問（保護者） 回答（市） 

Ｑ1. 

統合準備委員会に保護者役員が入っている

が、任期は１年か？ 

 

 

Ａ1. 

園の開設まで継続していただけるとありがたいと思いますが、１年交代でされている園

もあると思います。任期は各園で任意とさせていただきます。役員交代時には、引継ぎ

をお願いします。 

Ｑ2. 

職員数は何人になるのか、今と比べて少な

くなるのか？ 

 

Ａ2.  

職員は園長１人、副園長が１～２人、保育士３４人、事務員など４人。 

合計４０人。１８０人という定員ですので、余裕のある配置を見込んでいます。 

Ｑ3. 

今現在就園している児童はどうなるのか？ 

Ａ3. 

３歳児以下については、榛原こども園に通っていただくことになります。 

Ｑ4. 

５歳児クラス定員が５４人とあるが、現在

の少人数クラスから、突然大人数になるの

は不安。クラス編成時に配慮してもらえる

のか？ 

Ａ4. 

５歳児クラスは２５人単位になるので、２クラスになります。今のクラス全員一緒、

というわけにはいきませんが、クラス編成時には同じ園の児童が何人か一緒になるよう

に配慮いたします。また、統合前には今現在も行っている園児交流会をさらに充実させ

ていきたいと考えています。 

Ｑ5. 

１号認定、２号・３号認定が入り混じるこ

とになるが、内訳はどうなるか？ 

 

 

Ａ5.  

現時点では出ていません。（基本計画の見込みのみ） 

※参考 基本計画見込み 

Ｒ８．４月見込 １号認定 ６２人 ２・３号認定 １１３人 合計１７５人 



Ｑ6. 

新しい施設は川の近く。今は警報時も保育

してもらえているが、新しい園は大雨時に

保護者のお迎え要請がでたりするのか？ 

 

Ａ6. 

気象警報により前日から大雨が予想され、特別警報が出るような場合は、命を守る行

動が優先されるため休園とさせていただきますが、通常の大雨警報等は従来の通り開園

いたします。 

Ｑ7.  

この施設は避難所に指定されるのか。 

 

Ａ7. 

避難所指定はしません。 

Ｑ8. 

災害時はどこへ避難するのか？０歳児を抱

えて移動するのは危険。移動手段はどうな

るのか。 

 

Ａ8. 

榛原西小学校、榛原小学校が近隣の避難所になりますが、子どもの足で移動できる範

囲として、市役所で避難場所を計画したいと考えています。移動手段は、危機管理マニ

ュアルに沿って、状況に応じて徒歩、園バスなどを選択することになります。 

 

Ｑ9. 

令和８年４月開園としているが、スケジュ

ールはどうなっているか？ 

 

Ａ9. 

令和６年９月より旧東部農林振興事務所解体工事を行い年内完了予定。本体工事につ

いては、１２月議会に諮らせていただき、決議後に着工、工期は１４か月のため令和８

年２月末に竣工、３月より開設準備、引っ越し作業を行います。 

建設地には遺構が確認されており、解体工事とともに発掘調査を行います。調査の内

容によって、慎重工事で済む場合と、工事が遅延する可能性はあると考えます。 

 

Ｑ10.  

前面道路は朝の時間帯に車両が多く、危険

性があるのでは。 

Ａ10.  

前面道路の交通状況について、市長より調査を行なうよう指示が出ています。近日中

に交通調査を行ない、対策を整えていきます。 



 また、無理な追い越しなどが起きないように施設入口は７ｍ幅と十分な距離を確保

し、スムーズな進入ができるようにしています。 

敷地内混雑回避と安全のため、こども園西側の市道下井足７号線を拡張し、出入口を

分け、駐車場内を一方通行にすることを検討しています。 

 

交通調査結果 

 

・7：30～8：00 駅方面への普通車が目立つ  

・8：00～8：30 近隣の月極め駐車場 市役所職員の利用が目立つ 

・8：30～9：00 城井病院患者の車両出入りが目立つ 

・各時間帯別の 1分あたりの通行量は上表のとおり。こども園が設置されても、深刻な渋滞

はおこらないと予測される。 

普通乗用車 大型車 歩行者・単車 台（人）数/分 普通乗用車 大型車 歩行者・単車 台（人）数/分

7：30～8：00 101 2 11 4 64 6 7 3

８:００～8：30 96 0 21 4 87 3 12 3

8：30～9：00 79 0 4 3 65 3 4 2

16：30～17：00 102 2 11 4 108 4 4 4

17：00～17：30 99 0 15 4 126 2 12 5

17：30～18：00 93 0 16 4 128 4 6 5

18：00～18：30 72 1 28 3 78 4 0 3

令和6年8月6日
駅方面（台数/人数） 市役所方面（台数/人数）



Ｑ11.  

運動会はどこで行うのか？ 

 

Ａ11.  

広い園庭を確保しているので、自園で開催します。 

 

Ｑ12. 

園行事の際の駐車場はどうなるのか？ 

Ａ12. 

平日開催の参観日については、申し訳ありませんが先ずは民間駐車場の利用をお願い

いたしますが、クラスごとの開催や時間帯の調整を行うなどの工夫も併せて行っていき

ます。 

運動会は、土曜日開催であるため、職員駐車場で１００台ほど確保できると考えていま

す。 

 

Ｑ13.  

送迎はどういったルートになるのか。奥の

駐車場から玄関までは遠く感じるが。 

 

Ａ13. 

乳児と園バス利用の幼児はこども園玄関から。駐車場から幼児保育室は建物南西に位

置する園庭への進入口から入るルートを確保しています。 

 

Ｑ14. 

統合準備委員会でバスルートを検討すると

あるが、バスルートの想定は現段階である

のか。乗車希望は聞いてもらえるのか？ 

 

Ａ14.  

現在の榛原幼稚園、榛原東幼稚園のバスルートを基準とし、保護者の皆様にニーズ調

査を行ない、作成した案を統合準備委員会で審議していただきたいと考えています。 

 

 

 

Ｑ15.  

跡地の利用はどうするのか。 

 

Ａ15. 

公共施設の適正な管理、有効活用を図る目的で市のファシリティマネジメント推進委員

会が設置されています。跡地については全庁的に検討しているところです。 



Ｑ16. 

川の近くであることから、万が一園児が外

に出てしまったら、危険である。どうする

のか。 

 

Ａ16. 

こども園玄関、南西の進入口は園児の登園後、施錠いたします。園庭側には１ｍの擁

壁と、その上に６０ｃｍのフェンスが設置され、園児が乗り越えることは不可能です。

遅れて登園する園児はインターホンから保護者に配布する名札を見せて開錠してもら

う運用となる予定です。 

Ｑ17.  

駅前託児は何歳まで預かってくれるのか。

小学１～３年くらいまで預かってもらえる

といい。 

 

Ａ17.  

現段階では生後６か月から就学前までの計画としています。 

 

Ｑ18.  

駅前託児では服薬させてくれるか？ 

Ａ18.  

運用は今後詳細を検討していきます。この場ではお答えできず、申し訳ありません。 

 

 


